

Siegen, 5. Mai 2022

Siegener Kinderklinik bietet zahlreiche Mitmachaktionen zum Tag der Händehygiene 2022

Kinderklinik informiert mit Verteil- und Infoaktion zum Thema Händehygiene

Gibt es nach mehr als zwei Jahren Pandemie schon so etwas wie eine gewisse Hygienemüdigkeit? Könnte man meinen, wenn man im Alltag beobachtet, dass die Desinfektionsstände weniger werden, die Masken allerorten kaum mehr getragen werden und die Sorgfalt im Umgang miteinander wieder nachlässt. Nicht so in den Kliniken der Region. Da sind Masken sowie eine sorgfältige Händehygiene weiterhin unverzichtbar.

Zum alljährlich am 05. Mai stattfindenden Tag der Händehygiene beteiligt sich das Team der DRK-Kinderklinik Siegen wieder mit einer umfangreichen Kampagne zur Verbesserung der Compliance der Händedesinfektion am ebengleichen Aktionstag. Ziel der Aktion ist natürlich zum einen die Verbesserung der Patientensicherheit in Gesundheitseinrichtungen. Eine zentrale Maßnahme ist die korrekte Händedesinfektion des medizinischen Personals, aber auch der Besucher sowie der Patienten in Kliniken und Praxen. Denn nur so können Übertragungen von Erregern und die damit verbundene Gefahr von Infektionen weiterhin erfolgreich minimiert werden.

Das Team der Hygienebeauftragten der DRK-Kinderklinik Siegen hat sich auch 2022 wieder einige ganz besondere Aktionen ausgedacht, um auf den Tag bzw. die Thematik aufmerksam zu machen. Chefarzt Markus Pingel sowie die Fachkräfte für Hygiene, Katharina Berg und Luisa Dickel haben bei der Bäckerei Schneider über 500 Hände aus Plätzchenteig backen lassen, die einzeln verpackt und mit einem umfassenden Infozettel zur Aktion versehen, am 05. Mai an die Patienten, Besucher, aber auch an die Teams in der Klinik und den Einrichtungen verteilt werden. Neben vielen konkreten Infos und Tipps zur richtigen Händehygiene ist auch ein kindgerechter Comic dabei. Zusammen mit den Auszubildenden der Kinderklinik gibt eine an zentraler Stelle die Möglichkeit, die korrekte Händedesinfektion mittels Spezial-UV-Licht an einer Teststation überprüfen zu lassen. Auf den Stationen mit kleineren Kindern werden gemeinsam Bilder mit Handfarben

gemalt, außerdem werden die Mitarbeitenden der Siegener Kinderklinik in entsprechenden Hygieneschulungen auf die Notwendigkeit der korrekten Händehygiene zum Eigen- und Fremdschutz hingewiesen, in allen Bereichen und Einrichtungen hängen Hinweise, Aufkleber und Anleitungen zur Erinnerung.

„Man macht es als Pflegekraft bestimmt 50 oder 100mal am Tag, dennoch sollte man immer Sorgfalt walten lassen. Die korrekte Händedesinfektion ist das zentrale Element, das man als erstes in der Ausbildung erlernt. Und dennoch müssen wir uns alle immer wieder dafür zu sensibilisieren, diesen Vorgang korrekt und nach jedem ‚Kontakt wieder durchzuführen‘, so Katharina Berg. „Wir verzichten inzwischen verständlicherweise auf das Händeschütteln als Gruß, weil auch das zu einer Risikominimierung beiträgt“, erklärt Chefarzt Markus Pingel und Luisa Dickel als Dritte im Team ergänzt: „Dadurch, dass wir das ganze Haus spielerisch einbinden und es nicht mit dem erhobenen Zeigefinger machen, ist es jedes Jahr eine tolle Aktion, die gut angenommen wird.“

Weitere Infos zur Aktion unter: <https://www.aktion-sauberehaende.de/>

Bild 1: Auszubildende der Kinderklinik (links) präsentieren zusammen mit dem Team der Krankenhaushygiene (Chefarzt Markus Pingel, (3. von links), Katharina Berg, (4. von links) und Luisa Dickel (rechts)) die Aktionen am Stand im Begegnungsflur der DRK-Kinderklinik Siegen



Bild 2: Test Händehygiene mittels Schwarzlicht



Bild 3: Auszubildende der DRK-Kinderklinik Siegen (im Hintergrund) vermitteln Mitarbeiterinnen auf den Stationen mit Quizelementen und Fragebögen Infos anlässlich des Aktionstags Saubere Hände



Bild 4: Symbolbild Aktionstag Saubere Hände Teststation



Informationen zur DRK-Kinderklinik Siegen gGmbH:

- Die DRK-Kinderklinik Siegen gGmbH ist eine Einrichtung des Deutschen Roten Kreuzes.
- „Wir wollen die Lebensqualität für Kinder und Jugendliche verbessern und sie mit ihren Familien in medizinischer, sozialer und persönlicher Hinsicht optimal versorgen.“
- Wir sind eine hoch spezialisierte Fachklinik für Kinder- und Jugendmedizin, die **jährlich etwa 5.300 Patienten stationär und rund 56.600 Patienten ambulant** versorgt.
- 158 Betten im stationären Bereich, davon 14 Plätze in der Tagesklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie.
- Fast **1.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter** - Ärzte, Pflegekräfte, Psychologen und Therapeuten sorgen für ihre bestmögliche medizinische, pflegerische und therapeutische Versorgung.
- **Interdisziplinarität** ist eine unserer Stärken. Denn unsere Kinderklinik ist mit ihrem umfangreichen Leistungsspektrum so breit aufgestellt, dass wir für nahezu jedes Krankheitsbild einen eigenen Spezialisten im Haus haben. Bei komplexen Erkrankungen können wir so jederzeit auch fachbereichsübergreifende Teams bilden, die unsere Patienten mit dem nötigen Know-how ganzheitlich betreuen. Für die optimale Versorgung einiger besonderer Krankheitsbilder, wie z.B. Lippen-Kiefer-Gaumenspalten, gibt es an unserer Kinderklinik sogar ein fest eingerichtetes Kompetenzzentrum.
- Zum multiprofessionellen Team der DRK-Kinderklinik Siegen gehören Kinder- und Jugendärzte verschiedener Fachrichtungen, Kinderchirurgen und -anästhesisten,

Kinder- und Jugendpsychiater, das Pflegepersonal, ein breites Spektrum an Therapeuten unterschiedlicher Fachrichtungen, Mitarbeiter des sozialen Dienstes, Seelsorger und Lehrer.

Die Lebensqualität für Kinder verbessern.

Das ist unser Auftrag.